

Caerá la economía global en "severa recesión": Fitch (El Financiero 05/11/08)

Caerá la economía global en "severa recesión": Fitch (El Financiero 05/11/08) Ari Audi Miércoles, 5 de noviembre de 2008 Las industrializadas sufrirán su peor caída desde la Segunda Guerra. Habrá un fuerte golpe en el crecimiento de los países emergentes. El bloque de los BRIC avanzará 5.7%, gracias a sus fuertes finanzas. · QUEJA POR TARIFAS ELEVADAS · SE EXTIENDE LA RECESIÓN EN EU La economía global enfrentará una "severa recesión", debido a que las principales economías del mundo experimentarán la desaceleración más pronunciada desde la Segunda Guerra Mundial. En su reporte de perspectivas sobre la economía global, Fitch Ratings pronosticó que en conjunto, el Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos, la Unión Europea, el Reino Unido y Japón registrará una baja de 0.8 por ciento en 2009, comparado con el incremento estimado de 1.1 por ciento para 2008. "Condiciones crediticias más restrictivas y la caída en el consumo, además de la disminución en la inversión empresarial, se combinarían para propiciar un inusual retroceso sincronizado en las economías avanzadas", explicó la agencia calificadora. Advirtió que la expansión global sería de tan sólo 1.0 por ciento el año entrante, el menor dinamismo desde inicios de los noventa y quedaría muy por debajo del crecimiento promedio de 3.5 por ciento en los últimos cinco años. Fitch apuntó que la combinación de recesión en mercados desarrollados, precios más bajos de materias primas, junto con la reducción internacional de flujos de capital, redundará en una fuerte baja en el crecimiento de los mercados emergentes, aunque la mayoría evitará entrar en recesión. La rápida intensificación de la crisis crediticia global en los últimos dos meses, además de evidencias más claras del retroceso en el gasto de los hogares, así como en inversiones corporativas y comercio internacional, explican el repentino deterioro en las perspectivas desde que el reporte anterior de Fitch en la materia fuera publicado en julio. Terreno desconocido Apuntalada por la contracción en la oferta de crédito, esta recesión está llevando a la economía mundial a navegar en territorio desconocido, con pocos comparativos históricos que sirvan para medir su posible profundidad y longitud. No obstante, la agresiva expansión en la provisión de liquidez por parte de los bancos centrales desde inicios de septiembre, en combinación con grandes incentivos fiscales en los sistemas bancarios de Estados Unidos y Europa, eliminarán el peor escenario relacionado con la deflación mundial. Sin embargo, el reporte de la agencia calificadora recalca que el proceso de desapalancamiento en los hogares y empresas ya ha comenzado, lo que pesará en el gasto en el consumo por algún tiempo. Agregó que la caída en los precios de los activos, el desempleo en ascenso y la incertidumbre laboral darán lugar a mayores tasas de ahorro en los hogares, lo que se acentuará conforme se deteriore el costo y la disponibilidad crediticia. El avance de la crisis financiera hacia los países emergentes empaña sus expectativas de crecimiento, que apenas superaría tasas de 7.0 por ciento en China el año entrante, su menor ritmo en casi dos décadas. Por otro lado, Fitch prevé que la economía de Brasil, Rusia, la India y China, los famosos países BRIC, en general se expandan 5.7 por ciento, reflejando flexibilidad en sus políticas, fortaleza en sus finanzas externas y factores estructurales. "El declive en las presiones inflacionarias en los mercados de los commodities es una noticia positiva. Esto le permitirá al Banco Central Europeo y el Banco de Inglaterra bajar sus tasas rápidamente, lo que facilitará el proceso de desapalancamiento y ayudará a la rentabilidad bancaria", confió Fitch Ratings